

ration en vue d'obtenir une plus juste répartition d'importance parmi les groupes secondaires et la base fut portée à l'année 1926. A cette époque-là, la plupart des pays les plus importants avaient terminé la réorganisation d'après-guerre de leurs systèmes monétaires et un degré raisonnable de stabilité des prix semblait avoir été établi. Les denrées et leurs valeurs furent de nouveau révisées au commencement de 1934 et le nombre total de séries de prix fut porté à 567 dans les listes d'indices.

De 1926 à la fin de 1929 se produisit un fléchissement modéré, mais son effet sur la structure des prix ne fut pas marqué. Toutefois, une dislocation subséquente présentait un caractère extrêmement grave, ainsi qu'on peut le constater par les fléchissements de pourcentage suivants des groupes de prix entre août 1929 et février 1933: produits agricoles canadiens, 60·7 p.c.; matériaux bruts ou en partie transformés, 50·5 p.c.; denrées entièrement manufacturées, 29·3 p.c.; et les moyennes de toutes les denrées en gros, 35·5 p.c. De mars 1933 à décembre 1936, la tendance des prix des denrées était dans l'ensemble à la hausse et l'avance des produits primaires était beaucoup plus rapide que celle des produits manufacturés. Les indices suivants montrent le rapport existant entre la moyenne de toutes les denrées et des groupes particuliers de denrées en décembre 1936: toutes denrées, 100·0; produits agricoles canadiens, 103·4; matériaux bruts et partiellement transformés, 99·5; produits entièrement manufacturés, 97·0. Cela représente une amélioration sensible sur les conditions existantes à l'époque du plus bas niveau de la crise, et vise à une restauration substantielle de l'équilibre entre les prix des principaux groupes.

2.—Nombres-indices généraux pondérés, par mois, 1927-36.

(1926=100.)

Mois.	1927.	1928.	1929.	1930.	1931.	1932.	1933.	1934.	1935.	1936.
Janvier.....	97·8	96·9	94·0	95·3	75·9	69·5	63·8	70·7	71·4	72·9
Février.....	97·6	96·8	95·0	93·9	75·5	68·9	63·5	72·1	71·8	72·5
Mars.....	97·3	97·7	95·6	91·8	74·5	69·0	64·3	72·1	71·9	72·4
Avril.....	97·3	98·3	94·5	91·2	73·9	68·2	65·3	71·3	72·5	72·2
Mai.....	98·3	97·9	93·4	89·7	72·5	67·4	66·7	71·1	72·2	71·9
Juin.....	98·7	96·9	93·4	87·7	71·8	66·4	67·5	72·0	71·4	72·3
Juillet.....	98·5	96·0	97·2	85·3	71·3	66·5	70·5	72·0	71·4	74·3
Août.....	98·3	95·3	98·4	83·7	70·5	66·7	69·5	72·2	71·7	76·1
Septembre.....	97·1	95·4	97·8	82·1	69·7	65·9	68·9	71·9	72·4	76·4
Octobre.....	97·2	95·2	96·8	81·0	69·9	65·0	67·9	71·3	73·1	77·1
Novembre.....	96·9	94·9	95·7	79·5	70·7	64·7	68·9	71·1	72·7	77·2
Décembre.....	97·2	94·6	96·0	77·7	70·4	64·0	69·0	71·1	72·7	79·7
Moyennes annuelles.....	97·7	96·4	95·6	86·6	72·1	66·7	67·1	71·6	72·1	74·6

Le niveau général des prix de gros au Canada accuse un gain de 9·6 p.c. en 1936. Ceci est représenté par une hausse de 72·7 à 79·7 dans le nombre-indice des prix de gros du Bureau Fédéral de la Statistique contre 63·5 le plus bas niveau, atteint en février 1933. L'indice des prix de gros de décembre 1936 est donc de 25·5 p.c. au-dessus du niveau atteint au plus fort de la dépression, et il est à remarquer que plus d'un tiers de cette restauration n'est survenu que cette dernière année. Fait intéressant, l'augmentation de 1936 ne s'est produite presque entièrement que le premier semestre après une période de deux ans et demi de stabilité exceptionnelle. L'avance de 1936 a été très inégalement répartie comme on peut le remarquer par les pourcentages suivants d'augmentation pour les différents groupes de denrées: produits végétaux, 28·0; produits animaux, 1·8; textiles, 2·0; produits du bois, 5·8; fer et ses produits, 4·9; métaux non ferreux, 17·8; métalloïdes, 0·5; produits chimiques, 1·9; et produits agricoles canadiens, 29·6.